
ВОПРОС ЖИЗНИ
Пока мы не болеем, боль

шинство проблем повсе
дневной жизни разрешимо.

Но в Орловской области
живет немало людей, кото
рые ежедневно борются с
недугом. Среди них больные
сахарным диабетом. Скоро
эти больные перестанут опа
саться, что в аптеках не ока
жется инсулина — завод
«Биотон Восток» по произ
водству инсулина будет в со
стоянии удовлетворить их
потребности в этом препа
рате. Сейчас на предпри
ятие поставляется совре
менное технологическое
оборудование. Такого, кста
ти, нет даже на «материн
ском» предприятии в Поль
ше.

Скорость работы произ
водственной линии — 18 ты
сяч флаконов в час. Упако
вочная линия будет введена
в эксплуатацию уже в конце
августа этого года. Завод
оснащен двумя лаборатори
ями: микробиологической и
химической.

Новое предприятие — но
вые рабочие места: трудить
ся на заводе будут орловцы.
По мнению польских специа
листов, наши сотрудники до
статочно квалифицирован
ны. А, кроме того, работода
тель предоставляет им воз
можность обучаться в Моск
ве и Польше.

Что же представляет со
бой лекарство, которое
вскоре начнут производить в
ЗАО «Биотон Восток»? У ор
ловских эндокринологов, ко
торые, кстати, вначале скеп
тически отнеслись к поль
скому инсулину, претензий к
его качеству не возникло. На
польском фармацевтичес
ком рынке инсулин, выпуска
емый «Биотоном», сумел за
воевать место под солнцем
(30% от общего объема про
изводимого в этой стране
инсулина), потеснив при
этом конкурентов. Оценили
лекарство и в других стра
нах. В России препарат был
зарегистрирован осенью
2006 года, пройдя апроба
цию в московских институтах
и академии эндокринологии.
Он имеет сертификат каче
ства.

Использование биотонов
ского инсулина в эндокрино
логическом отделении Ор
ловской областной клиниче
ской больницы лишний раз
доказало его эффектив
ность. У больных сахарным
диабетом не возникло
осложнений при его приме
нении, а некоторым пациен
там, ранее использовавшим
препараты известных фар
мацевтических фирм, уда
лось не только безболезнен
но перейти на биотоновский
инсулин, но и уменьшить до
зу лекарства. Выпускаемый
в Польше инсулин по всем
параметрам признан мос

ковскими эндокринологами
и их орловскими коллегами
качественным. Его можно
применять при всех формах
сахарного диабета.

Уже в этом году орлов
ский инсулин поступит в на
ши больницы. А «Росздрав
надзор» включил это лекар
ство в перечень жизненно
важных препаратов, которы
ми будут обеспечиваться об
ластные льготники. Немало
важен и тот факт, что в усло
виях недостаточного финан
сирования лекарственных
средств биотоновский инсу
лин доступнее по цене, чем
аналогичные препараты, вы
пускаемые другими фарма
цевтическими предприятия
ми.

Лекарство это предназна
чено не только для орлов
ских аптек. Биотоновский
инсулин будет поставляться
во многие регионы России, а
также за рубеж.

Кстати, на днях было под
писано соглашение о строи
тельстве второй очереди
предприятия «Биотон Вос
ток». Оно начнется, когда с
конвейера завода сойдет
первая партия генноинже
нерных инсулинов.

СКОРАЯ ПОМОЩЬ 
ДЛЯ «СКОРОЙ»
В этом году больница им.

Семашко отпраздновала
85летие. Возраст почтен
ный. Неудивительно, что у
нее, как почти у каждого
пенсионера, тоже обнару
жились «хвори» и «недуги».
Естественно, их нужно было
«лечить». Поэтому еще в
1997 году губернатор обла
сти Е.С. Строев принял ре
шение о строительстве но
вого хирургического корпу
са на 240 койкомест. Сей

час в больнице 660 мест для
стационарных больных. На
одну койку приходится три
кв. метра вместо семи, по
ложенных по санитарным
условиям. «Когда началось
строительство, — рассказы
вает главный врач больницы
Виктор Иванович Байраков,
— большую поддержку нам
оказал Е.Н. Вельковский».

Сейчас хирургический
корпус возводится преиму
щественно при содействии
партии «Единая Россия». В
2005 году единороссы доби
лись выделения из феде
рального бюджета на строи
тельство 15 млн. рублей, в
2006м — 20 миллионов. В
этом году «Единая Россия»
обещает ещё 40 млн. руб
лей. Выделяются деньги на
строительство и из област

ного и городского бюдже
тов.

Помимо десяти операци
онных в семиэтажном корпу
се будет отделение компью
терной томографии, что по

зволит проводить диагнос
тику на месте (сейчас ее
проводят в областной клини
ческой больнице). Во всех
палатах (одно, двух и трех
местных) будут санузлы.

А еще для будущих хирур
гов — студентов Орловского
медицинского института —
делают в корпусе специаль
ный купол, позволяющий
увидеть, как проводят опе
рации их маститые коллеги.
Для кафедры медицинского
института в корпусе будут
оборудованы аудитории.

ДЕЛА СЕРДЕЧНЫЕ
При планировке здания

областной клинической
больницы не было преду
смотрено внутренних пере
ходов из одного корпуса в
другой, что создает опреде
ленные неудобства. По ули
це приходится транспорти
ровать и тех больных, кото
рые не могут идти сами.
Строительство нового меди
цинского центра позволит
решить эту проблему. Но
главное — избежать очереди
на проведение операций по
протезированию тазобед
ренных суставов.

В больнице уже помогли
сотне таких пациентов, но
еще почти столько же ждут
своей очереди.

В медицинском центре
будут оказывать более каче
ственную помощь и больным

с заболеваниями сердечно
сосудистой системы.

УЧИСЬ, СТУДЕНТ!
У будущих хореографов

— студентов института ис
кусств и культуры скоро по
явится новый корпус. На
средства, выделенные не
сколько лет назад админист
рацией области, было спро
ектировано здание. А в 2003
году институту удалось по
пасть в федеральную целе
вую инвестиционную про
грамму «Культура России».
В Москве проект оценили, и
с 2004 года началось фи
нансирование строительст
ва.

Сначала денежные влива
ния были сравнительно не

велики (в 2004 году — 8 млн.
руб., в 2005м средств из
федерального бюджета во
обще не поступило), зато в
прошлом и этом году инсти
тут культуры получил по этой
программе 30 и соответ
ственно 320(!) миллионов
рублей. Большую поддержку
в финансировании строи
тельства оказал и областной
бюджет.

В новом корпусе, куда бу
дет переведена кафедра хо
реографии, разместятся ак
товый зал на 500 мест со
сценой и оркестровой ямой,
гримерная и артистические,
кафебар и танцевальные
залы... Новый корпус соеди
нят со старым, создав таким
образом единый архитектур
ный комплекс. Актовый зал
планируется оборудовать
новейшей акустической и
световой дорогостоящей ап
паратурой. Один только ро
яль фирмы Steinway (Герма
ния), купленный для нового
корпуса, стоит более 4,5
млн. рублей.

В актовом зале будут про
ходить отчетные концерты
студентов института культу
ры, других вузов, а также
концерты гастролирующих
коллективов.

В этом году исполнилось
45 лет Орловскому государ
ственному институту эконо
мики и торговли. Здесь еже
годно вводятся новые обра
зовательные программы. В
этом году студентов стали
обучать еще двум специаль
ностям: мировой экономике
и технологии детского и
функционального питания. В
институте есть факультет
среднего профобразования,
куда принимают ребят, окон
чивших 9 классов. Обучение
ведется на бюджетной осно
ве. С каждым годом в инсти
тут стремится поступить все
больше абитуриентов. Ребят
и их родителей не смущает
даже то, что учиться прихо
дится не в одну смену. Но
вый учебный корпус, строи
тельство которого сейчас
ведется, поможет снять в
том числе и эту проблему.

ГОРОД В ГОРОДЕ
Развитая инфраструктура

района — один из главных
аргументов в пользу покупки
там жилья.

Микрорайон «Наугор
ский» — своего рода город в
городе. Помимо привычной
инфраструктуры (транспорт
ное сообщение, магазины и
т. д.), на территории микро
района уже открылся спор
тивный комплекс техничес
кого университета, достраи
вается ледовый дворец.

В этом микрорайоне за
2005 — 2006 годы по про
грамме «Жилье для молодой
семьи» приобрели квартиры
140 семей. Муниципальные
и федеральные субсидии
сэкономили будущим ново
селам от 380 до 420 тысяч
рублей, помогли вступить в
ипотеку.

СТАБИЛЬНОСТЬ —
АРГУМЕНТ ДЛЯ

ИНВЕСТОРА
По словам руководителя

департамента социальной
политики Орловской облас
ти В.В. Полякова, сейчас со
циальная политика в регионе
ориентирована на создание
достойных условий для жиз
ни людей, на заботу об их
здоровье, на получение хо
рошего образования. А это
становится возможным, ес
ли рационально использо
вать бюджетные средства,
внедрять новые технологии,
развивать инфраструктуру и
повышать ее эффектив
ность.

В последние годы, счита
ет Владимир Викторович,
социальная сфера области
активно развивается. Про
водится целенаправленная
работа по развитию соци
альных учреждений. Систе
ма подготовки и переподго
товки соответствует луч
шим современным стан
дартам.

Для инвесторов, вклады
вающих средства в экономи
ку Орловщины, социальная
стабильность в регионе —
весомый аргумент.

На Орловщине реализу
ются национальные проек
ты, получая подпитку от ин
вестиционных программ. В
минувшем году из феде
рального бюджета в область
поступило финансов и обо
рудования на сумму 707,7
млн. рублей. Самые значи
тельные — по национально
му проекту «Здоровье». По
другому, не менее важному
проекту — «Образование» —
наша область получила
101,5 млн. рублей.

На сегодня Орловская
область входит в двадцатку
регионов страны, где отече
ственные и зарубежные ин
вестиции работают наибо
лее эффективно, и не толь
ко в сфере экономики, сель
ского хозяйства, но и в сфе
ре социальной. За годы
проведения ярмарок в эко
номику Орловщины инвес
торами вложены многие
миллиарды рублей. Между
тем экономика и социаль
ная сфера тесно связаны
между собой. Благодаря ин
вестиционной политике,
проводимой в области на
протяжении последних лет,
удается не только поддер
живать уже существующие
учреждения, развивать их
материальную базу, но и от
крывать новые. Яркие тому
примеры — предприятие по
производству генноинже
нерных инсулинов «Биотон
Восток», хирургический
корпус больницы скорой
медицинской помощи им.
Семашко, новый корпус ин
ститута искусств и культуры,
учебный корпус института
экономики и торговли, мик
рорайон «Наугорский», где
наряду с жилыми домами
возводятся объекты соци
альной сферы.

Все это ещё раз под
тверждает: Орловщина в со
стоянии освоить значитель
ные суммы инвестиций и ре
ализовать масштабные про
екты.

Ирина АЛЁШИНА.

Фото Елены ДЫШЛЕНКО

и Андрея САСИНА.
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ОРЛОВСКАЯ ПРАВДАXI ЯРМАРКА ИНВЕСТИЦИЙ

На пленарном заседании,
прошедшем в рамках 
XI ярмарки инвестиций,
руководитель департамента
социальной политики
Орловской области 
В.В. Поляков отметил, что
интерес инвесторов 
к социальным объектам
возник, когда они поняли, что
деньги, вложенные в человека,
возвращаются сторицей.

Благодаря национальному проекту

«Здоровье» строятся новые лечебные

учреждения в Орле и области, улучши*

лось качество медицинских услуг. Вы*

росли зарплаты медработников: по

данным на 1 января 2007 года, денеж*

ные выплаты в рамках реализации на*

ционального проекта врачам общей

практики, участковым врачам*терапев*

там, педиатрам и их медицинским сест*

рам составили 67,22 млн. рублей.

Получили субсидии по территориаль*

ной программе обязательного меди*

цинского страхования на дополнитель*

ную оплату амбулаторно*поликлиниче*

ской помощи неработающие пенсионе*

ры (24,4 млн. руб.). Согласно постанов*

лению Правительства РФ № 868 прове*

дена на федеральные средства допол*

нительная диспансеризация работни*

ков государственных и муниципальных

учреждений образования, здравоохра*

нения, социальной защиты, культуры,

физической культуры и спорта, научно*

исследовательских учреждений на сум*

му 8,86 млн. рублей. Медицинским ра*

ботникам, занятым на так называемом

вредном производстве, выплатили 7,6

млн. рублей. Получили денежные вы*

платы врачи, фельдшеры, медицин*

ские сестры станций скорой медицин*

ской помощи и фельдшеры ФАПов

(14,42 млн. руб.). Для этой службы в

минувшем году было приобретено 59

машин и один реанимобиль для транс*

портировки новорожденных. Всего на

приобретение санитарного транспор*

та в 2006 году поступило 30 млн. руб*

лей.

Помимо этого были перечислены

деньги учреждениям здравоохране*

ния на оплату услуг по оказанию меди*

цинской помощи будущим мамам. У

последних появилась возможность

выбора врача, женской консультации,

где они будут наблюдаться во время

беременности, и выбора родильного

дома.

Всего по приоритетному националь*

ному проекту «Здоровье» в Орловскую

область было направлено 412,5 млн.

рублей федеральных средств (из реги*

онального бюджета по этому проекту

поступило 68,4 млн. руб.).

ЦИФРЫ И ФАКТЫ

П Р И О Р И Т Е Т Ы  
СОЦИАЛЬНОЙ СФЕРЫ


